

Streitigkeiten und versuchen, Vorteile aus den innerhalb der kommunistischen Bewegung provozierten Diskussionen zu ziehen. Es wäre besser, zur wirksamen Lösung der Probleme beizutragen und eine feste Einheit im Rahmen der marxistisch-leninistischen Prinzipien der Erklärungen von Moskau aus den Jahren 1957 und 1960 zu schmieden.

Die Festigung der Einheit der kommunistischen und Arbeiterbewegung *rauff* eine brennende Aufgabe unserer Parteien sein. Wir rufen diejenigen Genossen auf, die die dogmatischen und linkssektiererischen Stellungnahmen aufrechterhalten, diese erneut im Rahmen unserer Parteiprinzipien zu überprüfen. Wir fordern sie auf, die unhaltbaren Positionen zu verlassen, dem Ausweg aus der Situation zuzustimmen, der im Interesse der Bewegung ist. Wir glauben, daß der Vorschlag des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, ausgesprochen durch seinen Ersten Sekretär, den Genossen Nikita Chruschtschow, auf dem VI. Parteitag, den Meinungsstreit nicht weiter in der Presse und öffentlich zu diskutieren und eine günstige Zeit abzuwarten, in der die Bruderparteien in einer ruhigeren Atmosphäre Zusammenkommen, um die uns bewegenden Gegenwartsprobleme zu lösen, genau den Zielen der kommunistischen und Arbeiterparteien entspricht, die aufrichtig die Einheit wollen. Wir unterstützen daher, wenn auch in bescheidenerem Maße, diese Anstrengungen und leisten unseren Beitrag, um das Ziel der Einheit zu erreichen.

Seit der imperialistischen Intervention 1954 unternehmen die guatemaltekkischen Kommunisten ungezählte Anstrengungen, um die Aktivität des Volkes auf die Wiedererringung der Demokratie in unserem Vaterland zu richten. Trotz der schwierigen Bedingungen der Illegalität, die uns der amerikanische Imperialismus, seine Agenten und seine guatemaltekkischen Helfershelfer aufgezwungen haben, konnte unsere Partei vorwärtsmarschieren und der Reaktion wichtige Schläge versetzen. Wir konnten das Volk, das einen großen Kampfgeist beweist, fest einigen. So bildete sich die Organisation der jungen Kommunisten, die Patriotische Jugend der Arbeit. Die Gewerkschaftsbewegung stärkte sich und spielt eine immer größere Rolle in der Leitung der Massen der Arbeiter bei der Verteidigung ihrer Rechte. Die Landarbeiter schließen sich den revolutionären Aktionen an, wenn auch mit vielen Einschränkungen, die auf die Rückständigkeit auf dem Lande und die Unterdrückung durch die feudalen Großgrundbesitzer zurückzuführen sind. Die Frauenbewegung entsteht von neuem im hellen Glanz mit einem demokratischen Inhalt.